

„Wenn wir noch um einige Faden näher an die Brandung gerathen!“ Hierauf nahm er das Gesangbuch zur Hand, und wollte nicht weiter handthieren. Desselben gleichen auch Classen aus Amsterdam. Dieser versicherte: „Nun gehe ihm erst über den Spruch in der Bibel: „„Der du machest deine Engel zu Winden, und deine „„Diener zu Feuerflammen,““ das rechte Licht auf;“ von Steuer und Ruder wollte auch er nichts mehr wissen, sondern lieber ein andächtiges Vaterunser beten. Somit zog er seinen Hut ab, Classen und Wanderschmissen ebenfalls, und so beteten alle drei. Als sie aber an die Bitte kamen: „Sondern erlöse uns vom Uebel“ sagte Wanderschmissen: „Halt, Brüder, da fällt mir „was ein! Eins thun und das Andere nicht lassen. „Legt das Gesangbuch aus der Hand! Beten ist gut „Ding! Wir sollen aber nicht bloß in den Himmel, sondern auch in unsere eigenen Hände schauen, die Gott ja „nicht umsonst hier an unserm Leibe erschaffen hat! „Der Wind ist kontrain, aber was geht uns das an, „wenn uns nur unser Herr Gott seine Gunst schenkt! „Vor Feuer, Wasser und Luft fürchte ich mich gerade „nicht, sie sind ja auch sein Werk und sind ihm unterthan. So mächtig sie daher auch ihre Riesensfaust ballen „und auf unser kleines Schiff los schlagen, so sind das „doch Alles nur eitle Drohungen. Alle Haare auf unserm „Haupte sind gezählt, und so können sie uns nichts „anhaben, wenn es nicht Gottes ausdrücklicher Wille „und Geheiß ist. Engel sind sie, das steht in der heiligen „Schrift, und hat seine Richtigkeit; aber es giebt „auch böse Engel, und das ist auch wahr. Von welcher „Art diese sind, die in der vergangenen Nacht so garstig „mit uns und unserm Schiffe umsprangen, weiß ich nicht; „aber das weiß ich, daß der Mensch, wenn er auf guten „Begen geht, sich auch vor bösen Geistern nicht zu „fürchten braucht. Darum gedenke ich auch, mit Gottes „Hülfe, mir diese trotzigten Kameraden durch ein kleines „Stück ausgespannter Leinwand vom Halse zu schaffen „und so dienstbar zu machen, daß sie uns nach Danzig, „Pillau oder irgend einem andern Hafen der Ostsee, „wohin wir unsere Fahrt richten, tragen sollen.“ Als der „schmissen dieses Wort gesagt hatte, zog er sein Wammis